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“Temos um dos programas mais inTeressanTes 
dos úlTimos anos, com credenciais a nível 

inTernacional”

FEST regressa a Espinho de 24 de junho a 1 de julho
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“só tem aparecido 
umas cavalas e 
carapau pequeno, 
não tem vindo 
nada, mesmo 
nada. ” 

mais de 600 alunos do concelho aprendem mandarim

O prOjetO “estratégicO e pedagógicO” 
que traz chineses a espinhO

Fim das restrições na pesca da sardinha

a sardinha ainda nãO chegOu às redes dOs 
pescadOres espinhenses

Uma delegação chinesa, 
composta por represen-

tantes do instituto confúcio de 
Pequim foi recebida, na última 
quinta-feira, nos Paços do con-
celho da câmara Municipal de 
espinho, no âmbito do “Manda-
rin Project”, que promove o en-
sino de mandarim nos agrupa-
mentos de escolas de espinho.

no âmbito de uma parceria en-
tre a câmara municipal de espi-
nho com o instituto confúcio da 
universidade de aveiro, foi lan-
çado o projeto que visa o ensino 
de mandarim e da cultura chinesa 
aos agrupamentos de escolas de 
espinho. o “mandarin project” foi 
lançado há dois anos e hoje reve-
la-se como um sucesso pedagó-
gico, que conta com a adesão de 
606 alunos no corrente ano letivo 
de 2018/2019. 

depois da visita da delegação 
chinesa ao agrupamento de es-
colas dr. manuel laranjeira, a de-
legação dirigiu-se para a câmara 
municipal onde foi recebida pelo 
professor da universidade de 

no passado dia 7 de Junho

250 alunOs de espinhO rumaram aO 
zOO de lisbOa

oito meses depois da proi-
bição da pesca da sardi-

nha imposta pela União euro-
peia, os barcos voltaram ao 
mar. contudo, em espinho, as 
razões ainda não são para sorrir 
pois os trabalhadores da arte 
Xávega queixam-se de que não 
tem aparecido quase sardinha 
nenhuma nas redes. Pescadores 
admitem que estas medidas de 
contenção são mais benéficas 
para as grandes frotas. 

de forma a permitir “stock”, a 
união europeia decretou que a 
pesca da sardinha seria interdi-
tada durante um determinado 
período de tempo para a espécie 
poder sobreviver. o inicio de ju-
nho trouxe o f im dessa proibição 
e foi tempo de as companhas de 
espinho se lançarem ao mar.

contudo, os pescadores espi-
nhenses caraterizam este último 
período de pesca como “difícil” 
devido ao mau tempo que os têm 
impossibilitado de ir para o mar. 
ainda assim, arriscam e têm ten-
tado a sua sorte para f inalmen-
te voltar a pescar este peixe. “a 
época da sardinha começa agora”, 
disse o pescador José Barros.

 o Maré Viva  esteve no local 
durante vários dias para acompa-
nhar todo o processo desta arte 
secular. a técnica é a do costume: 
o barco parte para o mar e deixa 
em terra uma ponta de um cabo. 
de seguida lança a rede à água e 
traz o outro cabo para terra que 
é puxado por dois tratores. a téc-
nica forma uma espécie de bolsa 
que permite arrastar peixe até à 
costa. contudo, as redes não vêm 
com sardinha. 

“não temos apanhado nada. só 
tem aparecido umas cavalas e ca-

rapau pequeno, não tem vindo 
nada, mesmo nada. sei que ainda 
só estamos no início mas já devia 
ter aparecido”, disse o pescador.

“teM sido MUito MaU estar 
tanto teMPo Parado”

segundo o pescador José Bar-
ros estas medidas que permitem 
a pesca de sardinha não benefi-
ciam de todo a arte Xávega, pelo 
menos nesta altura do ano, visto 
que “isto privilegia principalmen-
te as grandes e médias embarca-
ções, porque a sardinha encon-
tra-se a uma grande distância, e 
por questões de segurança, não 
podemos arriscar ir muito longe”, 
af irmou.

 Já o pescador “doutor caneco” 
como é conhecido nos areais, que 
apanhou umas poucas nas suas 
redes, af irma que “as sardinhas 
estão boas e gordinhas”, o que 
pode signif icar bons sinais para 
o futuro desta pesca, que traz 
inúmeras vantagens. o pescador 
explica: “se aparecesse mais pei-
xe, nós vendiamos mais, porque a 

sardinha é muito procurada nes-
ta altura do ano”. assim, a pesca 
da sardinha seria uma fonte de 
rendimento para todos os pes-
cadores.

 agora, as restrições são claras 
e é preciso cumpri-las: só se pode 
adquirir 141 cabazes de peixe por 
dia, num total de 10.799 tonela-
das até f inal do verão, repartidas 
entre portugal e espanha. “Face 
aos dados, vamos começar a pes-
ca com 10.799 toneladas entre 
portugal e espanha, o que corres-
ponde a 7.181 toneladas (66,5%) 
para a frota por tuguesa, das 
quais 5.000 até ao f inal de julho” 
e as restantes 2.181 toneladas a 
partir de agosto, tal como disse o 
secretário de estado das pescas, 
José apolinário, em declarações 
à agência lusa.

 É preciso agora tentar recu-
perar do mau período visto que, 
segundo o pescador ‘doutor ca-
neco’, “tem sido muito mau es-
tar tanto tempo parado porque 
a nossa vida é o mar. se não há 
peixe, há fome e os subsídios não 
chegam para ter estabilidade, 

para comer, arranjar as redes, ter 
gasóleo”, enumerou o pescador.

 no f im, o pescador deixou-nos 
dizendo que apesar de tudo a si-

tuação “está a melhorar e vou pôr 
já os barcos a navegar”. Fica a es-
perança de que o tempo melho-
re para que seja possível voltar 
a capturar esse peixe que é tão 
apreciado nesta altura muito por 
culpa dos famosos santos popu-
lares. cM

Filomena Maia Gomes

Cristina Relvas

Celeste Pinto
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aveiro, carlos morais e pelo vice 
presidente da câmara, Vicente 
pinto.

o autarca da câmara municipal 
de espinho, considera estraté-
gico para o município alargar e 
aprofundar o projeto do ensino 
do mandarim e da cultura chinesa 
nas escolas do concelho, através 
do desenvolvimento da comuni-
cação entre as pessoas e os agen-
tes económicos. o vice presidente 
acrescenta que “este é um projeto 
estratégico e pedagógico para o 

futuro das nossas crianças, visto 
que a história de portugal tam-
bém se escreve a partir da nossa 
presença no oriente”, termina Vi-
cente pinto.

por fim, o autarca agradeceu o 
importante contributo dos agru-
pamentos de escolas de espinho, 
da universidade de aveiro e do 
professor carlos morais, respon-
sável pelo instituto confúcio que 
desenvolve e apoia o projeto do 
mandarim nas escolas de espinho.
cM

cerca de 250 alunos finalis-
tas do concelho rumaram 

no dia 7 de junho para Lisboa 
para a habitual visita ao Jardim 
Zoológico de Lisboa.

esta iniciativa envolve anual-
mente, centenas de alunos das es-
colas do concelho e adultos, entre 
os quais professores, assistentes 
operacionais, colaboradores do 
município, imprensa, cruz Ver-
melha, Fcape, o presidente e vice 
presidente da câmara municipal 
de espinho e ainda presidentes de 
juntas de freguesia do concelho.

À semelhança das edições an-
teriores, a autarquia ofereceu a 
todas as crianças um kit de iden-
tif icação composto por t-shirt e 
boné, bem como almoço volante 

para todas as crianças.
o momento alto da visita foi, 

como já vem sendo habitual, o 
espectáculo na Baía dos Golf i-
nhos, protagonizado por leões-

marinhos e golfinhos. os alunos 
puderam ainda desfrutar de uma 
viagem no teleférico onde pude-
ram contemplar toda a área do 
jardim zoológico. no

dia 16 de junho

domingo a 
dobrar na aMi

no próximo domingo há tarde 
e meia e amigada. a associação 
de moradores da idanha optou 
por juntar o útil ao agradável, 
num espaço de convívio, con-
versa em volta dum chá ou dum 
refresco. o evento é de entrada 
grátis e realiza-se na sede da as-
sociação de moradores da ida-
nha, a partir das 15h30. no

no dia 7 de junho

cdU com iniciati-
va pela saúde

miguel Viegas esteve no dia 7 
em espinho com um programa 
dedicado à saúde. Juntamente 
com ativistas da cdu de espinho 
efetuaram uma distribuição de 
um documento e contactos com 
os utentes do hospital e do cen-
tro de saúde. seguiram até ao 
Bairro piscatório onde estiveram 
reunidos com os moradores por 
causa do eventual encerramen-
to da extensão do posto de saú-
de. a terminar reuniaram com o 
muse, movimento de utentes de 
saúde de espinho. “Valeu a pena. 
há muito para lutar e intervir. 
reclamar um serviço de urgên-
cia básica para o hospital, evitar 
o encerramento dos postos de 
saúde de paramos e marinha e 
reforçar os cuidados de saúde 
continuados, tendo em conta o 
envelhecimento da população”, 
escreveu miguel Viegas na sua 
página do Facebook. MV
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no passado fim de semana

XXIII Encontro IntErnacIonal dE Estátuas VIVas 
Voltou a EspInho

o mais antigo encontro in-
ternacional de estátuas 

Vivas do mundo regressou a 
espinho na sua 23ª edição. es-
tiveram presentes 40 estátuas 
pelas ruas da cidade, que atraiu 
centenas de pessoas,  no último 
fim de semana. “a Partida” de 
Maria João silva venceu o Pré-
mio especial do Júri. “Lenda da 
Fonte” conquistou o Prémio do 
Público.

foi num ambiente mágico e 
deslumbrante que foi realizado 
o XXiii encontro internacional de 
estátuas Vivas, organizado pela 
Câmara municipal de espinho. 
este ano, juntaram-se 40 “estátu-
as” a concurso, que contou ainda 
com convidados da argentina, es-
panha e Ucrânia, que demonstra-
ram a sua arte da imobilidade na 
praça dr. José oliveira salvador.

idalina sousa da organização 
do evento disse ao maré Viva que 
“afirmamos o encontro de está-
tuas Vivas como um dos grandes 
eventos da cidade. faz chegar a 
espinho imensa gente, que está 
presente todos os anos”.

este facto é reforçado pelo resi-
dente espinhense Rui freitas, que 
afirma que o encontro de estátuas 
mais antigo do mundo “atrai pú-
blico de outras cidades e regiões 
e o facto de haver convidados es-
trangeiros e ser considerado um 
festival internacional chama pes-
soas, nomeadamente turísticas. 
Tudo isto engrandece a cidade”, 
afirmou.

mas são as “estátuas” os pro-
tagonistas deste evento que não 
param de surpreender o público 
pela sua qualidade e criativida-
de, que encantam qualquer um. 
a visitante Janine soares diz que 
“este é um evento incrível porque 
permite-nos estar mais próximos 
desta arte”. acrescenta ainda que 
“as roupas são espectaculares, a 
maquilhagem é incrível, todas as 
estátuas são de grande criativida-
de, para além de que conseguem 
parecer estátuas reais”, disse Ja-
nine soares.

segundo a organizadora do 
evento acrescenta ainda que, este 
ano, “É de realçar a quantidade 
imensa de público, que é habitu-
al todos os anos, mas também a 

sessão solene às 11 hoRas no CenTRo mUlTimeios

EspInho homEnagEIa Vítor pErEIra, ana pIrEs E 
ruI lacErda no dIa da cIdadE

prEmIados
Grande Prémio Júri 
“a Partida“, de Maria João
Matos da silva

revelação
“antónia(o) rodrigues“ de ita 
Branco

Prémio do Júri e
Prémio do Público
“a Lenda da Fonte” de cátia 
Ferreira e Vítor Hugo santos

Menções honrosas
“cantor romântico“ de 
Guilherme Ferreira
 “Viva a Festa” de Lena selway 
e douglas selway
“Lady” de adriana sofia 
Fontelas.

qualidade das ‘estátuas’, porque 
todas são muito interessantes, o 
que chegou a dif icultar a tarefa 
do júri para atribuir os prémios”, 
explicou idalina sousa.

os PréMios

no f inal do evento, o júri atri-
buiu os prémios às melhores 
“estátuas”. entre os 40 artistas 
em concurso, foram premiados 
com prémio especial do Júri, “a 
partida” de maria João silva, o 
prémio Revelação,  a estátua 
“antónio(a) Rodrigues”, de ita 
Gonçalves Branco, com o prémio 
do Júri, “a lenda da fonte” de 
antónio ferreira e Vítor hugo 
santos. Também foram atribuí-
das as menções honrosas a “Um 
Cantor Romântico” de Guilherme 
ferreira, “Viva a festa! (festa dos 
tabuleiros)” de lena lopes Thain 
selway e douglas James andrew 
selway e “lady” de adriana so-

f ia fontelas. por f im o prémio do 
público foi atribuído à “lenda da 
fonte” de Cátia ferreira e Vítor 
hugo santos.

estátuas ao Lu(G)ar

É também o segundo ano conse-
cutivo que o encontro teve início à 
luz da lua, que iluminou a Rua 19 e 
todas as 16 estátuas Vivas lá esta-
vam presentes. na noite anterior 
ao evento, estavam expostas nas 
montras dos estabelecimentos 
comerciais das Ruas 23, 19 e 12 
os artistas premiados pelos júris 
nas edições anteriores do evento.

nessa noite, atuou ainda a com-
panhia espanhola dedicada a ani-
mação de rua alucinarte anima-
ción Teatral com a performance 
“pipeline madrid”. a Companhia 
com sede em Barcelona repetiu o 
espectáculo na tarde de domin-
go, no largo da Câmara munici-
pal. cM

o treinador  de futebol Ví-
tor Pereira, o arquiteto 

rui Lacerda (a título póstumo) e 
ana Pires a primeira cientista-
astronauta portuguesa serão 
as personalidades homenage-
adas com a Medalha de Honra  
na sessão solene comemorativa 
do 46º aniversário da elevação 
de espinho a cidade no dia 16 
de junho.

no próximo domingo, dia 16 de 
junho, espinho celebra o seu 46º 
aniversário da elevação a cidade. 

a sessão solene volta este ano 
novamente ao Centro multimeios 
e está agendada para as 11h00.

na sessaõ deste ano, a autar-
quia irá distinguir o treinador do 
shanghai sipG da China, Vítor 
pereira. ana pires, estudante da 
escola de engenharia do politéc-
nico do porto e investigadora no 
inesC TeC, foi a primeira mulher 
portuguesa a receber o diploma 
de cientista-astronauta da nasa 
e este ano terá direito ao galar-

dão máximo atribuido pela Câ-
mara municipal.

Rui lacerda, arquiteto espi-
nhense que faleceu em 2018, com 
obras de relevo no concelho será  
homenageado a título póstumo.

nesta sessão, a Câmara mu-
nicipal, a exemplo de anos an-
teriores, atribui um diploma de 
mérito a jovens do concelho que 
se tenham evidenciado em diver-
sos domínios de atividade e que 
constituem um exemplo e um es-
tímulo para as gerações mais no-
vas. serão também distinguidos 
os funcionários municipais que  
perfazem  25 anos ao serviço da 
autarquia.

o prémio literário “manuel la-
ranjeira” com periodicidade bie-
nal será também entregue à es-
critora brasileira Renata flaiban 
autora da obra “Refúgio”.

exPosição e cadernos de 
esPinHo

o 46º aniversário da elevação 

de espinho a Cidade coincide 
com outras duas efemérides que 
o município assinala este ano.

assim, no domingo às 16h00 
será inaugurada a exposição “arte 
em lata” para comemorar o 10.º 
aniversário do museu municipal.

no sábado, dia 15, às 16h00 no 
salão da piscina solário atlânti-
co será lançado e apresentado o 
primeiro volume dos Cadernos 
de espinho com título: “Vamos a 

Banhos-memórias de Verão”.
Trata -se de uma iniciat iva 

apoiada pela Câmara municipal 
que se integra nas comemorações 
dos 120 anos do Concelho de es-
pinho e que vai ser apresentada 
no âmbito do programa de ani-
versário do dia da Cidade.

a sessão solene  conta com a 
atuação dos pianistas pedro men-
des e Ricardo mano da academia 
de música de espinho. no

oBRas do ReCafe

noVa altEração ao trânsIto

devido às obras de Requalifica-
ção do Canal ferroviário em espi-
nho (ReCafe ), a travessia pela rua 
15 sofreu alterações ao trânsito. 
embora o espaço ainda se encon-
tre em obras, a postura do trânsito 
agora assumida será a definitiva. 
Quem percorre a rua 8 em dire-
ção a sul e pretenda subir a rua 
15, tem de cortar à direita em di-
reção à farmácia Teixeira, subir a 
nova via na rua 17 e depois virar 

à esquerda. de futuro, quem su-
bir o novo troço da rua 17 poderá 
também seguir para sul, passando 
por cima do parque de estaciona-
mento subterrâneo que ainda se 
encontra em construção.

Recorde-se que atualmente a 
rua 23 está também encerrada ao 
trânsito podendo ser utilizadas a 
rua 33 ou a 27 embora esta última 
permita apenas subir para a parte 
superior da cidade. no

Com o espinhense CaRlos silVa no Conselho fisCal 

arménIo pInho rEcandIdata-sE 
à prEsIdêncIa da afa

arménio pinho formalizou a sua 
recandidatura à presidência da 
associação de futebol de aveiro 
(afa), naquela que é a única lista 
candidata aos órgãos sociais que 
vão a eleições a 14 de junho, a 
partir das 17h00, na sede da afa. 
depois da vitória nas eleições de 
2015, as mais concorridas de sem-
pre da associação, arménio pinho 
concorre a um segundo mandato.

na lista apresentada estão con-
templados novos candidatos em 
cinco dos seis órgãos, sendo que 
se mantém toda a estrutura do 
Conselho de Justiça, liderado por 
olga silva, de anadia. Já antónio 
Costa, de ovar, é o novo candidato 
à presidência do Conselho de ar-
bitragem. de resto, Carlos Correia, 
de oliveira de azeméis, mantém-
se como presidente da assembleia 

Geral, enquanto sérgio Vaz, natu-
ral de santa maria da feira, assume 
a liderança do Conselho de disci-
plina. o Conselho fiscal continua-
rá a ser liderado por Carlos silva, 
de espinho. no
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Evento Estátuas ao Lu(g)ar animou 
diversas montras dos espaços 

comerciais.

“A Partida” de Maria João Matos da Silva venceu o Grande Prémio do Júri.
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com o aproximar do verão 
chegam as tradicionais 

festas em honra dos santos Po-
pulares. o cheiro a sardinhas e 
a manjericos vai andar pelo ar e 
a animação está garantida pelo 
menos para os meses de junho 
julho e agosto. o destaque este 
ano vai para o processo de “re-
vitalização” que o s. João do rio 
Largo está a efetuar.

A grande surpresa das festivi-
dades de homenagem aos Santos 

Populares vai para o Rio Largo. 
Naquela que já foi uma festa que 
atraia muitos espinhenses (e não 
só), foi perdendo intervenientes 
e parecia ter a morte anunciada 
a julgar pelas últimas edições. 
Contudo, para este ano, tudo 
aponta que será diferente. Qual 
é a melhor solução para garantir 
público? Um artista de renome. E 
quem melhor do que Quim Barrei-
ros para isso? A aposta no cantor 
popular por parte da organização 
do S. João do Rio Largo promete 

S. João, S. PEdRo E SENhoRA do mAR Já REvELARAm oS PRogRAmAS

santos populares com quim barreiros, quinta do bill, 
augusto canário e muita animação

ser a mola que irá fazer soltar a 
festa de novo para a mó de cima. 
o concerto está agendado para 
dia 24 de junho, às 22h30. Antes 
de Quim Barreiros subir ao palco, 
os Tekos prometem aquecer o pú-
blico. No dia anterior a animação 
estará a cargo dos “Impecaveis 
Band” sendo que a noite encerra 
com fogo-de-artificio. 

Recorde-se que devido às obras 
do ReCaFE a zona do Rio Largo 
conta agora com um espaço re-
qualificado. 

s. João é taMbéM
 eM ParaMos

E já que falamos em S. João, 
em Paramos, a festa dedicada ao 
Santo, juntamente com a Nossa 
Senhora da Aparecida, apresenta 
também um cartaz que promete 
arrastar muita gente à Praia de 
Paramos.

destaque para Tekos (dia 21), 
Impecáveis Band e marcus (dia 22 
às 22h00 e 23h30 respetivamen-
te), Augusto Canário no dia 23 e 
de Ti maria da Peida a encerrar 
no dia 24 de junho. o S. João de 
Paramos arranca no dia 20 e pro-

longa-se até 24 com tasquinhas de 
petiscos. Para honrar a tradição, 
à meia noite de domingo haverá 
fogo-de-artifício. 

quinta do biLL 
no s. Pedro

A fechar junho e a dar as boas-
vindas a julho, temos o S. Pedro.

Em termos musicais o destaque 
para a festa do Santo Pescador vai 
para o concerto de Quinta do Bill 
no dia 30 de junho. 

No dia 1 de julho Bandalusa 
promete deixar toda a gente com 
vontade de dançar. 

festas terMinaM coM a 
senhora do Mar

A Festa em honra de Nossa Se-
nhora do mar este ano terá lugar 
de 1 a 5 de agosto. os “Estrelas 
Incomparáveis” serão os respon-
sáveis pela abertura das festivida-
des no dia 1 enquanto diapasão, 
Lucas & mateus e Fusiforme serão 
os cabeças de cartaz dos dois se-
guintes.

A festa encerra com a atuação 
de 4mens no dia 5 de agosto. no

FIm dE SEmANA Com mUITA dANçA PARA vER, SEgUIdo dE mUITA múSICA PARA dANçAR

do flamenco no rivoli ao hip hop no auditório de 
espinho, até ao som do vinil no auditório nascente

o verão deste ano chega à 
nascente sob o signo da 

dança, primeiro apenas para 
ver e aplaudir, já neste fim de 
semana e em dose dupla, mas 
no seguinte para dançar e dar o 
gosto ao pé e ao corpo todo. é 
o calor que vem aí e convida ao 
movimento mais vivo e ao ritmo 
mais intenso, no suave aconche-
go da noite.

Se junho é invariavelmente tem-
po de espetáculo Animartes, sem-
pre com uma forte componente de 
danças de salão, hip hop e outras 
- e isso vai acontecer no próximo 
sábado mas também na sexta com 
a deslocação de quase 40 associa-
dos ao Rivoli, para um programa 
de f lamenco transfigurado pela 
dança moderna - , eis que regres-
sa o “dançar com vinil”, agora em 
versão assumidamente estival.  A 
começar pela música, de novo com 
o dJ João Belchior muito focado 
nas décadas “de ouro” dos idos de 
60 a 90 e desta vez especialmente 
apoiado nos êxitos das pistas de 
verão.

mas antes de dançar ao som do 
verão e enquanto toma um café, 

aprecia uma bebida ou dá uns 
dedos de conversa, o Rui Taipa 
vai recordar na voz e na guitarra 
algumas das músicas que o tempo 
consagrou como clássicos intem-
porais.

Prevê-se, pois, um início de ve-
rão diferente e muito animado no 
Auditório Nascente, a partir das 
22 horas do sábado 22, e a sua 

presença só irá ajudar a uma festa 
que se pretende longa e animada. 
mas se hesitar e sentir que não 
lhe apetece, olhe-se ao espelho e 
repare como uma noite de dança 
lhe vai f icar mesmo bem. A Nas-
cente avança o convite, o João 
Belchior marca o rimo, e você faz 
a festa. Para receber a preceito o 
verão que está mesmo a chegar e 
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João Belchior e Rui Taipa são os anfitriões de uma festa 
para receber o verão a dançar.

são boas notícias para o 
sp. espinho e para os seus 

adeptos. depois da apresenta-
ção do projeto do estádio Mu-
nicipal, o processo conhece ago-
ra novos desenvolvimentos. o 
lançamento do concurso para 
a sua construção irá a reunião 
de câmara no próximo dia 24 de 
junho.

Em nota enviada à Comunicação 
Social, a autarquia informa que o 
lançamento do concurso para a 
construção do Estádio municipal 
de Espinho vai a reunião de Câ-
mara no próximo dia 24 de junho.

“o processo de lançamento do 

concurso está dependente do pa-
recer favorável do IPdJ- Instituto 
Português do desporto e Juven-
tude sobre o projeto” adianta a 
Câmara municipal.

Assim e ultrapassadas as ques-
tões técnicas suscitadas por aque-
la entidade  ao projeto estão agora 
reunidas as condições para avan-
çar com o concurso do Estádio mu-
nicipal de Espinho.

Paralelamente, será submetido à 
Assembleia municipal o pedido de 
empréstimo para f inanciamento 
da obra de construção do novo 
estádio, com respeito pelos limites 
de endividamento a que a autar-
quia de Espinho está legalmente 

PRoCESSo dE LANçAmENTo do CoNCURSo ESTá AINdA dEPENdENTE do PARECER FAvoRávEL do IPdJ

concurso para a construção do estádio municipal vai 
a reunião de câmara dia 24 de junho

sujeita.
“Cumprida esta tramitação es-

tão assim reunidas as condições 
para a obra avançar dentro dos 
prazos previstos” destaca a autar-
quia.

Entretanto terminou na semana 
passada a última fase do processo  
de demolição do Estádio Comen-
dador manuel de oliveira violas 
e o Pavilhão moreira da Costa Jú-
nior. no

que espera por si e por todos.

neM só de dança se faz a 
nascente, é Preciso Pagar 

as contas

Contudo, nem só de dança e ani-
mação se constrói a Cooperativa 
Nascente, que tem de fazer perma-
nentes esforços para garantir as re-
ceitas que permitam a manutenção 
da atividade regular. Por isso, vem 
ainda a propósito lembrar que se 
deixou para os últimos dias do mês 
a entrega da sua declaração de IRS 
de 2018 ainda pode fazer um gesto 
simples mas importante: colocar 
uma cruz no quadro 11 da decla-
ração e assim doar 0,5 por cento 
do imposto a pagar ao Estado, sem 
encargo extra para si.

E se é sócio da Nascente e ainda 
não pagou as quotas deste ano, en-
tão vai poder fazê-lo nos próximos 
dias, pois irá receber na sua caixa 
de correio a informação do valor 
em falta e as referências necessárias 
para pagamento na caixa multiban-
co mais próxima. Será uma ótima 
ajuda à concretização do tanto que 
a Nascente tem previsto continuar 
a fazer para os sócios e para todos. 

No passado dia 7 de junho, no 
auditório da Escola Secundária 
dr. manuel gomes de Almeida, os 
alunos de cinco turmas do 7º ano, 
apresentaram o projeto mickey 
mania - Passagem de modelos te-
mática, em jeito de homenagear o 
famoso desenho criado por Walt 
disney que comemora 90 anos.

Este projeto teve como coordena-
doras, as professoras Cristina Jorge 
de Artes Plásticas, responsável pela 
Passagem de modelos e Sara Castro, 
de Teatro/dança, responsável pela 
abertura do evento e dulce Prata 
responsável pela cenografia.

os alunos do 7º3ª, 7º4ª e 7º5ª, 
nas aulas de Complemento Ar-
tístico, na área das Artes visuais, 
criaram e realizaram peças de 
vestuário de grande criatividade 
reveladoras do seu empenho e das 

competências adquiridas durante 
o ano nesta disciplina de oferta 
de Escola. 

de igual modo, a turma do 7º6ª, 
com o apoio do 7º2ª na criação de 
elementos gráficos, desenvolveu 
uma intervenção na área do Tea-
tro e da dança, resultando numa 

original performance - dança de 
Sombras - sobre esta temática da 
animação para introdução e aber-
tura do evento.

o final deste evento contou ain-
da com a participação especial da 
turma do 8º7ª que fez uma inter-
venção sobre Cidadania. MV

NA ESCoLA SECUNdáRIA dR. mANUEL gomES dE ALmEIdA

modelos inspirados no rato mickey
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dias 28 e 29

furacão no 
casino

vocalista da maBelle Band desde 
2013, o “Furacão” Elsa Frias, assim 
conhecida pela sua passagem no 
programa televisivo “The voice 
Portugal 2018” promete um es-
pectáculo memorável no Casino 
Espinho, nos dias 28 e 29 de junho.

o grupo Elsa Frias & maBelle 
Band alia uma sonoridade única 
com uma voz ímpar, e é também 
reconhecida pelas suas recriações 
únicas de hits de grandes artistas 
internacionais.   no
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FEST rEgrESSa a ESpinho dE 24 dE Junho a 1 dE Julho

“O ObjetivO cOnstante dO Fest, é ver               
as pessOas Felizes”

“estamos a tentar 
limitar o número 
de submissões 
que recebemos, 
visto que este ano 
chegámos a 
receber quase 
4000 ” 

O Fest -  Festival novos 
realizadores | novo ci-

nema, regressa à cidade de 
espinho, de 24 de junho até 1 
de julho para realizar a sua 15ª 
edição. O Maré viva foi falar 
com o diretor, Filipe Pereira e 
o diretor de comunicação, José 
costa que nos adiantaram al-
gumas novidades sobre o que 
podemos esperar desta semana 
dedicada ao novo cinema.

Quais são as novidades para 
a edição deste ano do Fest?

José Costa (JC): Este ano te-
mos, pela primeira vez, um 
“Warm up” onde vamos passar 
duas metragens ao ar livre e gra-
tuitas na praia da Baía, dia 21 e 
22 de junho, que vão dar início a 
todas as atividades do FEST. uma 
outra atividade que iremos rea-
lizar é a primeira Feira do livro 
do Cinema. para além disso, este 
ano, por fazermos quinze anos, 
vamos fazer um desconto de 15 
euros no passe cinema, a que to-
das as pessoas de Espinho terão 
acesso. 

Há novidades nas outras sec-
ções do Festival?

Filipe pereira (Fp): Sim, vai ha-
ver novidades. ao nível das con-
ferências para profissionais de 
cinema, vamos abrir pela primei-
ra vez, a “director Sub”, que é 
direcionada para realizadores de 
cinema, que vão ser dois dias de 
conferências. Esta nova secção 
é um complemento à parte do 
“Training ground”, que são seis 
dias de conferências. Mantemos 
o FESTinha, uma secção impor-
tante para que as crianças e jo-
vens sejam incluídos no Festival. 
por f im, para o público, vamos 
consolidar uma secção que é o 
FESTival Village, onde se estimu-
la o contacto da população com 
cinema ao ar livre, para todas as 
idades.

vamos a números. O número 
de filmes submetidos este ano 
aumentou?

Fp: Estamos a tentar limitar 
o número de submissões que 
recebemos, visto que este ano 
chegámos a receber quase 4000 
submissões. Foi uma tarefa her-

cúlea, porque exige um trabalho 
de seleção muito importante 
para selecionar os 28 projetos 
que consideramos melhores.

Quem são os convidados em 
destaque para esta edição?

Fp: a Marjane Satrapi, uma 
grande realizadora e persona-
lidade do cinema. Também Bal-
tasar Kormákur, realizador do 
f ilme Everest. ao todo, irão estar 
presentes mais de 50 oradores 
presentes na parte dos convida-
dos.

e quais os filmes em desta-
que?

JC: antes de mais, queria des-
tacar o grande prémio nacional, 
em que tentamos conciliar os 
melhores talentos a nível nacio-
nal, para que as pessoas conhe-
çam o que se passa no cinema 
português. Já na competição in-
ternacional destacamos o f ilme 
“i’m Sorry, My love”. nas longas 
destacamos o f ilme de abertura 
“days to Come” e o de encerra-
mento “her Smell”. 

Quais são as expectativas e 
objetivos para esta edição?

Fp: apesar do festival ain-
da não ter começado, temos 
já ideia que irá ser um grande 
sucesso,visto que já temos um 
grande número de presenças 
confirmadas e o número de pas-
ses gerais adquiridos já ultrapas-

sa o número do ano passado.
JC: para além de que o objetivo 

constante no FEST, é ver as pes-
soas felizes. acima de tudo fazer 
o apelo às pessoas de espinho 
para virem conhecer f ilmes de 
grande valor.

espinho deixa sempre uma 
boa memória para quem nos 
visita. contudo, este ano há 
muitas obras a decorrer. Pode-
rão afetar o sucesso do Fest?

Fp: infelizmente as obras afe-

tam o Festival. não de um modo 
que nos prejudique, porque não 
é por causa das obras que as pes-
soas não virão ao FEST, contudo, 
se as obras estivessem já termi-
nadas, tal iria fazer com que as 
pessoas que não são de espinho 
levassem uma melhor experiên-
cia e memória daqui. assim sen-
do só podemos tentar explicar 
as pessoas que aqui vêm, que a 
cidade está a tentar ser melho-
rada para daqui a uns anos os re-
ceber ainda melhor. cM
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Filipe Pereira e José Costa.

Festival villaGe
de 21 a 30 de junho, entre o Casino Espinho e a praia da Baia, será 

montado o FESTival Village, um local que vai albergar um conjunto 
de atividades, onde se incluem o FEST-Warm up Espinho, o Beach 
Cinema, a 1ª Feira do livro de Cinema, Zona de alimentação e umas 
quantas surpresas. cM
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NATAÇÃO -  III TOrNeIO CAsTrO D’AIre

tigres subiram ao terceiro lugar
3.º fOrum “TreINAr O TreINADOr”

110 treinadores atentos

vi Caminhada 
com os 
resistentes  
No próximo dia 23 de junho, 

pelas 9h00, terá lugar a VI Cami-
nhada com os resistentes, em 
espinho. 

A organização é da Casa do 
fC Porto de espinho e os lucros 
revertem a favor do IPO (Liga 
Portuguesa Contra o Cancro). A 
T-shirt custa 3€. Mv

realizou-se no passado sába-
do, 1 de junho, em espinho, o 3º 
forum “Treinar o Treinador” or-
ganizado pelo Clube de Ténis de 
espinho em estreita colaboração 
com a Lifesportscoaching e a Jus-
tform na pessoa do professor Al-
cino rodrigues.

“estiveram presentes cerca 
de 110 treinadores de diversas 
modalidades desportivas o que 
juntamente com a qualidade dos 
preletores tornou o dia repleto de 
partilhas inspiradoras e de expe-
riências de vida de pessoas com 
conhecimentos e competências 

reconhecidas através do desporto 
nas diversas modalidades”, avan-
çou a organização.

“Agradecemos a todos os pre-
sentes e aos ilustres preletores 
que aceitaram o desaf io e se 
juntaram a Alcino rodrigues, na 
pessoa de Érica monteiro, José 
ribeiro, rui Quinta, António fi-
dalgo, Pedro Assis e Alexandre 
martins pela sua amizade e pela 
enorme disponibilidade para dar 
a sua partilha sempre inspirado-
ra, e ainda à presença do mister 
Carlos secretário”, comentou o CT 
espinho. Mv
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No passado domingo, a 
secção de natação do 

sporting Clube de espinho es-
teve presente no iii torneio de 
Natação de Castro d’aire. este 
foi um torneio organizado pela 
secção de natação “o Crasto”, 
em parceria com a aNCNp - as-
sociação de Natação do Centro 
Norte de portugal. o sporting 
Clube de espinho esteve pre-
sente com 15 nadadores (7 mas-
culinos e 8 femininos).

Os destaques da competição fo-
ram francisco santos, Guilherme 
Pinto, Guilherme rocha, João Cas-
tro, mariana sá e raquel monteiro. 
Guilherme Pinto (Cadete A) ficou 
em 1º lugar nos 100m mariposa e 
200m estilos e obteve o 3º lugar 
nos 100m Costas. João Castro (Ca-
dete B) classificou-se em 2º lugar 
nos 50m Bruços, 50m mariposa 

e 100m estilos. Guilherme rocha 
(Cadete A) ficou em 3º lugar nos 
100 e 400m Livres e 100m Bruços. 
raquel monteiro (Cadete A) obte-
ve o 3º lugar nos 100m Bruços e o 
5º lugar nos 200m estilos. francis-
co santos (Cadete B) classificou-se 
em 3º lugar nos 50m mariposa, 5º 
lugar nos 50m Costas e 7º lugar 
nos 50m Livres. mariana sá (Ca-
dete C) ficou em 3º lugar nos 50m 
Bruços, tendo também obtido o 9º 
lugar nos 50m Livres e 15º lugar 
nos 50m Costas.

Também as estafetas estiveram 
em destaque. Na prova dos 4x50m 
estilos masculinos, Guilherme Pin-
to, João Castro, francisco santos e 
Guilherme rocha, classificaram-se 
em 2º lugar. Os nadadores Gui-
lherme Pinto, raul sousa, fran-
cisco santos e Guilherme rocha, 
classificaram-se em 3º lugar nos 
4x50m Livres. Na prova dos 4x25m 

estilos misto, os nadadores João 
Neves, Bárbara Barbosa, francisca 
Branco e raul sousa, f icaram em 
3º lugar. 

No final da competição o sCe 

obteve o 3º lugar por equipas, 
com 189 pontos, onde foram ba-
tidos 33 recordes pessoais e obti-
dos 12 pódios (2 ouro, 3 prata e 7 
bronze).  Mv

GINásTICA

bÁrbara santos no topo de portugal
Decorreu no f im de semana 

passado em Guimarães as super 
finais por aparelho, última prova 
individual do calendário da fede-
ração de Ginástica de Portugal. 
Da Associação Académica de es-
pinho participaram três ginastas, 
alcançando excelente resultados, 
destacando-se:

Bárbara santos – Campeã Na-
cional maças e fita, Vice-Campeã 
Nacional bola e 3º lugar corda;

Beatriz salvador – 3º lugar ma-
ças e fita e 4º lugar corda e bola;

mariana fonseca – 5º lugar ma-
ças e 3º lugar fita;

CoNvoCada para a seleção 
NaCioNal

A ginasta Bárbara santos da As-
sociação Académica de espinho 
foi convocada pela federação de 
Ginástica de Portugal para partici-
par no Campeonato do mundo de 
Juniores de Ginástica rítmica, que 
decorrerá entre os dias 19 a 21 de 
julho na rússia, em representação 
de Portugal. A atleta irá participar 
num estágio de preparação para 
esta grande competição, a partir 
de 10 de junho. estágio esse que 
decorrerá numa primeira fase em 

espinho, numa segunda fase em 
Lisboa e ainda participará numa 

prova Internacional na Bulgária. 
Mv
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Equipa tigre presente em Castro D’Aire.

NATAÇÃO -  30º TOrNeIO CIDADe De esTArreJA

valeu pelos recordes pessoais
No dia 10 de junho, a sec-

ção de natação do spor-
ting Clube de espinho partici-
pou no 30º torneio de Natação 
- Cidade de estarreja.  este foi 
um torneio organizado pela 
secção de natação do Clube 
desportivo de estarreja, em 
parceria com a aNCNp - asso-
ciação de Natação do Centro 
Norte de portugal e decorreu 
no Complexo de desporto e 
lazer de estarreja. o sporting 
Clube de espinho esteve pre-
sente com 9 nadadores (4 femi-
ninos e 5 masculinos). 

A classif icação da prova foi re-
alizada de forma absoluta, não 
tendo em consideração o escalão 
competitivo dos nadadores.

Nos masculinos, rodrigo rodri-

gues (Infantil B) obteve o 9º lugar 
nos 50m Livres. Gustavo marques 
(Juvenil A) f icou em 10º lugar nos 
100m Costas. rodrigo rocha (In-
fantil A) classif icou-se em 11º lu-
gar nos 100m Bruços. Celso Pinho 
(Infantil A) obteve o 13º lugar nos 
100m mariposa. 

Nos femininos, Ana Cristina 
Lima (Juvenil B) f icou em 11º lu-
gar nos 50m Livres. marta Olivei-
ra (Infantil A) classif icou-se em 
12º lugar nos 100m Bruços. fran-
cisca silva (Infantil A) f icou em 
12º lugar nos 200m estilos e em 
14º lugar nos 100m mariposa. ma-
falda Cardoso (Infantil B) obteve 
o 15º lugar nos 100m Costas.

Na prova de 4x100m Livres, os 
nadadores rodrigo rodrigues, 
Celso Pinho, rodrigo rocha e 
Paulo miranda obtiveram o 11º 

lugar. Na mesma prova, as nada-
doras Ana Cristina Lima, francis-
ca silva, mafalda Cardoso e marta 
Oliveira f icaram também em 11º 
lugar. Na prova de 4x50m esti-
los misto, os nadadores Gustavo 
marques, mafalda Cardoso, Celso 

Pinho e Ana Cristina Lima classi-
f icaram-se em 14º lugar.

No f inal da competição foram 
batidos 3 recordes pessoais e o 
sCe classif icou-se em 13º lugar 
com 84 pontos, em 18 equipas 
participantes. Mv
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fuTeBOL

joão ferreira ocupa o lugar de rui quinta
Terminado o Campeonato, é 

tempo de arrumar a casa e o sp. 
espinho já começou a aefetuar as 
devidas preparações para a nova 
temporada. Assim, no sábado, o 
clube vareiro anunciou a saída de 
rui Quinta.

“O treinador rui Quinta termi-
nou o ciclo no sporting de espi-
nho e irá abraçar outro desafio 
profissional […] Por tudo o que 
fez, pelo seu saber e competên-
cia, por ter assimilado os valores 
do clube, rui Quinta será sempre 
um dos nossos!”, pode ler-se numa 

nota colocada no facebook. No 
domingo, o Lourosa anunciou que 
rui Quinta seria o próximo trei-
nador.

e já há um substituto. João fer-
reira, 36 anos, será o treinador 
dos tigres. O guetinense, sócio 
e adepto do sC espinho, garante 
que vai “trabalhar para ganhar to-
dos os jogos”.

Licenciado em educação física 
e Desporto com especialidade 
em futebol, possui o grau uefA 
Advanced (Nível III). foi adjunto 
em Portugal e na Arábia saudita, 
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onde trabalhou com eurico Go-
mes. Nas últimas épocas foi trei-

nador principal dos Dragões san-
dinenses e Avintes. No
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Na pisciNa solário atlâNtico

workshop de ApNeIA pArA 
sUrFIsTAs

No dia 22 de junho, a associação 
Mar de Espinho em colaboração 
com a Wave crusher training sys-
tem e apoio da câmara Munici-
pal de Espinho, irá promover um 
Workshop de apneia para os pra-
ticantes de modalidades de ondas, 
como o surf, Bodyboard, longbo-
ard, Bodysurf, entre outros.

segundo João parisot, respon-
sável pelo workshop “por experi-
ência própria na prática das mo-
dalidades dos intervenientes no 
projeto e pelos atletas que temos 

vindo a seguir, temos ajustado o 
programa, aperfeiçoando de for-
ma a dar as melhores respostas à 
procura que temos tido. Damos 
sempre valor à segurança, bem-
estar e lugar a uma optimização 
e um auto controlo melhor, pelas 
ferramentas que este sistema de 
treino disponibiliza.”

as inscrições são limitadas e 
podem ser efetuadas pelo email: 
associacaomardeespinho@gmail.
com ou pelo telefone 919 169 280. 
No
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voleibol - Formação aae

infantis são campeões
No fim de semana passado foi a vez dos infantis disputarem um 

lugar na Fase Final na Nave Desportiva de Espinho. 
a associação académica de Espinho sagrou-se no domingo cam-

peão Nacional de infantis masculinos ao bater, no jogo decisivo da 
fase final, o sporting clube de Espinho por 3-2 (26-24, 25-18, 21-25, 
20-25 e 15-11). 

para conseguir erguer o troféu, a aa Espinho venceu, sucessivamen-
te na sexta feira, o ca Madalena por 3-1 (25-17, 24-26, 25-18 e 25-15) 
e no sábado o cV oeiras por 3-0 (25-21, 25-17 e 25-9). Mv

voleibol - Formação sCe

tigres ficam com a prata
a medalha de prata fica, mais uma vez, na “capital do Voleibol”. 

a equipa de Fabrício Barros só tinha cedido numa partida. Durante 
a época regular apenas perdeu um jogo e o segundo foi agora pela 
margem mínima, na final. Excelente época faltando apenas a cereja no 
topo do bolo depois de um fim de semana exemplar: Vitória por 3-0 
frente ao Benfica, vitória por 3-1 sobre o VcV na meia final e derrota 
na finalíssima perante a aaE por 2-3.

as infantis femininas de Mafalda silva também tiveram na luta pelo 
título de bi-campeãs contudo, caíram nos quartos de final frente a 
uma lusófona mais determinada - logo na sexta feira - o que ditou 
um final menos esperado pelo/para o escalão. No sábado venceram 
com supremacia a equipa de s. Mamede (3-0) e domingo garantiram 
o 6.º lugar na classificação final depois de cederem na negra frente 
ao Vilacondense (2-3). 

No último jogo do ano, a equipa de Eduardo pina (iniciadas B) cedeu 
em Famalicão num jogo equilibrado frente ao aVc (1-3). 

Destaque para o Minivoleibol que também teve espaço no fim 
de semana prolongado e não deixou de dar provas em Marco de 
canavezes com os seus quase 70 atletas. No meio de alguns pódios 
alcançados, f ica o muito bom ambiente que os tigres mais novos 
proporcionaram durante o feriado de 10 de junho. Mv
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EM traMpoliM iNDiViDual

BrUNo olIveIrA sAgrA-se CAmpeão NACIoNAl 

realizaram-se no fim de 
semana passado as super 

Finais, prova onde a Federação 
de Ginástica de portugal apura 
os campeões nacionais de todas 
as especialidades da ginástica. 
os trampolins da aae estiveram 
mais uma vez em grande des-
taque.

Bruno oliveira depois de ter 
conseguido apurar-se para esta 
prova, nas 3 especialidades pos-
síveis (trampolim individual, du-
plo mini-trampolim e trampolim 
sincronizado), sagrou-se campeão 
Nacional em trampolim individual, 
arrecadando a medalha de ouro 
com uma série espectacular, não 
dando qualquer hipótese aos seus 
adversários.

Em trampolim sincronizado, Bru-

no oliveira e afonso Mota sagra-
ram-se Vice-campeões nacionais. 
o título esteve ali tão perto, mas 
uma lesão do afonso Mota, não 
permitiu que se chegasse mais 
longe.

No duplo mini-trampolim, no es-
calão de elite seniores, mais uma 
vez, Bruno oliveira foi brilhante, 
conseguindo arrecadar a medalha 
de bronze, no ano de estreia no 
escalão maior da especialidade. 

também, esteve presente nesta 
prova, Diogo cabral, que na espe-
cialidade de Duplo mini-trampo-
lim, se classificou em 4º lugar.

Foram uns campeonatos espec-
taculares onde mais uma vez os 
trampolins da aaE deixaram a sua 
marca.

Nos dias 22 e 23 de junho, Bru-
no oliveira e Eugénia Mota irão 

Ciclismo

a uma pedalada do pódio
Foi mais uma excelente prestação coletiva e individual dos corre-

dores do GD ronda no 1° circuito de Monte real que decorreu no 
passado sábado.

presentes com um quinteto de ases da estrada, destaque para Vito-
rino pereira que foi o melhor no escalão M/60 e para Manuel Monteiro 
terceiro na categoria M/50.

Em termos da geral, Helder pereira foi o melhor classificado ao fe-
char o top ten, enquanto que João alves foi 22° e Manuel Monteiro 
concluiu dois lugares abaixo, em 24° lugar.

também em prova esteve Hernani silva que abdicou de um melhor 
registo individual por forma a colaborar com o veterano Vitorino pe-
reira por forma a ajudar o seu companheiro a vencer no seu escalão.

por fim, referência para o magnífico quarto lugar na classificação 
coletiva alcançado pela equipa do GD ronda. Mv

participar, na taça de portugal, 
com o intuito de conseguirem o 
que o Diogo cabral já consegui,  e 

apurarem-se também para o cam-
peonato do Mundo, que se realiza 
em novembro, em tóquio. Mv

Afonso Mota e Bruno Oliveira.

atlEtisMo

espINheNses BrIlhAm NAs CorrIdAs
a atleta do rio largo clube de 

Espinho, subiu mais uma vez ao 
pódio na cidade  da Figueira da 
Foz ao conseguir ser a 2.ª classifi-
cada no escalão F35 com o tempo 
01:39:02 e 5.ª na classificação geral 
feminina na Meia Maratona inter-
nacional da Figueira da Foz que se 
correu no passado dia 10 de junho, 
Dia de portugal.

também nesse mesmo dia, bem 
mais perto, na freguesia de Guilho-
vai, ovar, mais 8 atletas do clube 
auri-negro participaram no 1.º Gp 
de atletismo Guilhovai, prova dura 
de 10km com desníveis constantes 
mas com uma excelente organiza-
ção. alain couto foi o 1.º atleta do 
rio largo a chegar à meta com o 
tempo de 39min, seguido de José 
pereira, rui silva, adriano Queiroz 
e Joaquim Barbosa em simultâneo, 
Joaquim Gomes, susana Monteiro 
e José Falcão.

roNda brilha eM saNGuedo

a menos de uma semana da 
participação nos trilhos de Espi-
nho, os atletas do GD ronda esti-
veram em grande no 3.° trail roda 
do adro em sanguedo. 

Na prova de maior distância, 
carlos Fazendeiro foi brilhante 
ao alcançar o segundo lugar no 

escalão M/55 o que lhe valeu a 
subida ao pódio.

Na mesma corrida de 32 kms, 
João Moreira voltou a estar em 
grande nível concluindo como 
quinto melhor M/40.

Já na prova mais curta, sandra 
Margarida canelha costa termi-
nou os 15 kms do percurso no 
quarto lugar da categoria F/40.

aNdré GuiMarães eM 2º

No último domingo, o espi-
nhense andré Guimarães, que 
representa as cores do acD. são 
João da serra (clube de Vila Nova 
de Gaia), foi o 2.º classif icado da 
geral ao terminar a prova com 
34m, alcançando uma vez mais 
um pódio nesta época desportiva.

CaroliNa saltou Mais alto

a atleta iniciada, carolina Fer-
reira, do s. c. Espinho/atletismo 
antónio leitão, foi a grande ven-
cedora do olímpico Jovem Nacio-
nal na especialidade de salto em 
altura com 1,58 cm. o olímpico 
Jovem Nacional decorreu em la-
goa, no algarve, nos dias 8 e 9 de 
junho com a presença da atleta 
do s. c. Espinho em representa-
ção da seleção de aveiro. carolina 

Ferreira alcançou ainda o 9º lu-
gar nacional no quádruplo salto 
e fez parte da equipa de estafetas 
4x100m da associação de atletis-
mo de aveiro. 

sara rocha, atleta infantil da Es-
cola de atletismo antónio leitão 
foi novamente convocada para a 
seleção de atletismo de aveiro 
para competir nos 1000 metros. 

os atletas José silva e Jorge 
Fontes no dia 8 representaram a 
equipa de atletismo do s. c. Espi-
nho na corrida urbana terras de 
santa Maria.

No dia 9 a equipa sénior par-
ticipou na Meia e Mini Maratona 
Douro run em Gondomar, com o 
atleta ricardo Ferreira a vencer 

o escalão M40 e o João Barbosa 
o escalão M45 da Mini Maratona.

a equipa feminina do s. c. Es-
pinho/atletismo antónio leitão, 
depois da grande vitória nos 
campeonatos Distritais de pista, 
volta a estar em destaque ao ob-
ter o 2º lugar no G. p. atletismo 
de Guilhovai. a equipa foi cons-
tituída pelas atletas Vanda cor-
tinhal, Janette Fernandes e rosa 
ribeiro. 

a equipa de trail participou no 
trail rosa do adro em sanguedo, 
tendo obtido 3 pódios individu-
ais, 2 no trail curto, Marlene so-
ares (2ª Geral/1ª F40) e olga Go-
mes (1ª F50) e um no trail longo, 
liliana cardoso (3ª F35). Mv

Equipa do Rio Largo na Figueira da Foz.
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FiChA TéCNiCA

“(...)portugal que 
continua a bater 
recordes no 
turismo e 
preocupado com a 
desvalorização 
dos veículos 
automóveis a 
gasóleo (...)” 

até 22 de junho
5ª Bienal internacional de 
Arte de Espinho - FACE

14 de junho
20h30
Espectáculo “Eu Tenho Dois 
Amores” - Casino Espinho
21h30
Joan As Police Woman - 
Auditório de Espinho

15 de junho
10h00
Exposição “Fragmentos 
Urbanos” de Rui Duarte - 
FACE
11h00
Yoga, pela via de um conto - 
Biblioteca Municipal
16h00
Apresentação do Caderno de 
Espinho “Vamos a Banhos - 
Memórias de Verão” - Salão 
Nobre da Piscina Solário 
Atlântico
17h30
inauguração da exposição “As 
origens dos banhos de mar 

em Espinho”
21h30
“NoitAnimartes” - Auditório 
de Espinho

16 de junho
11h00
Sessão Solene Comemorativa 
do 46º Aniversário da 
Elevação de Espinho a Cidade 
- Centro Multimeios
16h00
inauguração da exposição
Arte em lata” - FACE

21 de junho
20h30
Espectáculo “Soy Tradición” - 
Casino Espinho

22 de junho
11h00
Que histórias conta a Lua? - 
Biblioteca Municipal
17h00
Workshop “Apneia para 
surfistas” - Piscina Solário 
Atlântico

Farmácias

Cinema Centro Multimeios de Espinho

 rocketman 
Sessões:  18 (16h30), 20 (16h30, 21h30), 
21 (16h30, 21h30), 22 (16h30, 21h30) de junho

roCKetMan é um musical épico de fantasia sobre a incrível história de elton 
John ao longo dos anos. o filme acompanha a transformação fantástica do tímido 
prodígio do piano, reginald dwight, em superestrela internacional, elton John.
Bilhetes: 
terça a Sexta-feira – 4,5€ (preço único) | Sábado, domingo e Feriados – 5,5€ 
(adulto), 5€ (estudante e sénior)

Quarta-feira, 12 de junho
Farmácia Conceição (Silvalde)
Est. S. Tiago, n. 701 Tel: 227 311 482 

Quinta-feira, 13 de junho
Farmácia Mais (Anta)
Rua 19 1412, Anta Tel: 227 341 409       

Sexta-feira, 14 de junho
Farmácia Machado (Paramos)
Av. Central, n. 1534 Tel: 227 346 388    

Sábado, 15 de junho
Farmácia de Anta
Rua Tuna de Anta, Tel: 227 319 444     

domingo, 16 de junho
armácia Teixeira (Espinho)
Av8, n. 436 Tel: 227 340 352       

Segunda-feira, 17 de junho
Farmácia Santos (Espinho)
Rua 19, n. 265 Tel: 227 340 331    

terça-feira, 18 de junho
Farmácia Paiva (Espinho)
Rua 19, n. 319 Tel: 227 340 250           

Quarta-feira, 19 de junho
Farmácia higiene (Espinho)
Rua 19, n. 393 Tel: 227 340 320  

FOTO-LEGENDA

20 Intensus - 7º anIversárIo

“Agradecemos a todos os clientes, amigos e fornecedores pela 

confiança. Continuaremos a trabalhar para os bem servir.”

Rua 20, nº 610 - Espinho tlm: 913 151 088
e-mail: 20intensus@gmail.com

www.facebook.com/vinte.intensus

Ao retomar o convívio com esta terra, dela afastado durante alguns 
meses por razões de saúde, deparei com dois surpreendentes episódios, 
sem embargo um deles já ter lugar cativo na galeria das originalidades, 
enquanto o outro constituiu agradável surpressa.

Vi que a “martirizada” Avenida 8 estava a passar por nova “intervenção 
cirúrgica”. Nada me disseram, por desconhecimento do que ali ia nascer. 
Aguardemos.

Quis o destino - refiro-me ao segundo episódio-colocar nas mãos um 
opúsculo cuja capa assinala tratar-se de um trabalho bimensal de autoria 
da CME.

Tem boa apresentação gráfica, composto com papel acetinado e com os 
temas convenientemente arrumados.

Dos três temas constantes do exemplar nº 8:
- Revista Municipal
- Agenda Cultural
- Boletim Municipal
Debrucei-me na leitura do primeiro tema por noticiar as diligências da 

Câmara relativamente aos serviços que superintende. isto na esperança 
de ali encontrar qualquer notícia favorável ao “escorraçado” balneário 
marinho.

Lá encontramos também a página 13: “Município de Espinho vai renovar 
e ampliar a rede de água”.

igualmente de interesse público lê-se na página 18: conclusão das obras 
de expansão da rede de saneamento e abastecimento de água”.

No meio de um dilúvio de textos publicitários espalhados pelas páginas 
54 e 55 vimos encaixada num espaço de quatro centímetros quadrados e 
de parceria com o anúncio da “Piscina Solário Atlântico”, esta sugestiva 
referência ao balneário marinho:

Piscina Balneário Marinho
Tel.........
Email......
Mais comentários para quê?  
 Manuel Costa

a SUa opinião Conta - todos temos opinião e o Maré Viva gosta de 
a conhecer. Faça-nos chegar os seus textos pelo email: jornal@mare-viva.pt

CORREiO DO LEiTOR ARTiGO DE OPiNiãO

CoMo passa sEnhor ContEntE? CoMo vai sEnhor FEliz? Diga à gEntE, 
Diga à gEntE, CoMo vai EstE país! (EM MoDo CorriDinho)

Ai este país dos shows Berardos 
que nos empurram para além do 
imaginável e onde outrora havia 
vergonha por se dever tostões e 
hoje satisfação pelas dívidas de 
milhões porque destes quadros 
que só podem ser de revista ficam-
nos imagens tristemente alegres 
ao lembrar as frases recorrentes 
do “não me recordo” nas amné-
sicas comissões de inquérito da  
Assembleia que se diz da Repú-
blica mas que faz a dita cuja co-
rar de vergonha e que nos leva a 
crer que neste país tão pequeno 
somos coerentemente mais da-
dos aos pormenores do que aos 
pormaiores e daí que valha mais a 
micro gramática para justif icar o 
injustificável porque continuamos 
grandes no drible com as palavras 
e  isso explica o porquê da conta-
gem integral do tempo de serviço 
dos professores ser diferente da 
contagem integral de tempo de 
serviço dos professores e toda a 
confusão que andou no ar com a 
direita a cambalhotar na educa-
ção como igualmente foi contor-
nável a questão da limitação dos 
mandatos para a presidência do 

município porque havia aquela 
questão de saber se a medida se 
aplicava ao Presidente da Câmara 
ou ao Presidente de Câmara o que 
fazia toda a diferença como ainda 
se condena ou não em função da 
relevância jurídica que se pode 
discernir entre as expressões “fi-
lho da p...” ou “filho de p...” mas 
está-se bem e continuamos como 
a TAP (Take Another Plane) a voar 
baixinho mas com tiques de gran-
dezas e altos voos ainda que ago-
ra se tenha visto obrigada a in-
verter a rota naquele voo rasante 
da distribuição de prémios numa 
altura em que regista significativo 
prejuízo e por falar em prejuízo 
há um outro pré-juízo que dei-
xa confuso qualquer mortal pois 
nesta nossa justiça há quem este-
ja detido por ser denunciante de 
um crime enquanto o criminoso 
se passeia alegremente por aí e 
aproveito para aconselhar viva-
mente o leitor destas minhas es-
tranhas palavras que se por um 
acaso vir alguém a assaltar um 
banco não o fotografe nem o de-
nuncie às autoridades competen-
tes pois corre o risco de ser preso 
por violação de privacidade e di-
reito à imagem e depois resta-lhe 
apenas ficar a ver o assaltante cá 
fora a rir-se de si que fez o que 
lhe competia enquanto ele teve 
a bênção e o beneplácito de uma 
divindade qualquer a que alguns 
chamam justiça neste nosso Por-
tugal que continua a bater recor-
des no turismo e preocupado com 
a desvalorização dos veículos au-
tomóveis a gasóleo mas não tanto 
em relação ao ritmo da subida do 
nível do mar na nossa costa e já 

que falo em Costa a coisa está-
lhe a correr de feição passadas 
que foram as Europeias vê agora 
Portugal vencer a Liga das Nações 
enquanto vamos mantendo o tí-
tulo de Campeão Europeu e aqui 
vai um Viva aos futebóis e um Viva 
a Portugal neste mês dos Santos 
Populares que por cá também 
temos o nosso a 16 no Dia da Ci-
dade que é sempre pretexto para 
belos discursos de circunstância 
e para tirar um qualquer coelho 
da cartola e que bem precisada 
está esta nossa abençoada terra a 
quem já chamaram Rainha de uma 
Costa que já foi Verde mas hoje 
está muito cinzenta e triste apesar 
do oásis em que alguns acreditam 
ou tentam fazer com que acredite-
mos sim porque hoje na liderança 
municipal debitam um arrazoado 

de frases muito formosas e conse-
guidas do género “uma cidade só 
se torna mais atractiva mais bonita 
mais amiga do turismo se o seu 
território for aprazível acessível e 
com uma combinação equilibrada 
de preço qualidade e hospitalida-
de da população” ou ainda “es-
tamos nesse caminho encetando 
um conjunto de obras em infraes-
truturas básicas que se reclamam 
há muito tempo” em contrapon-
to com o que diziam e escreviam 
como oposição já lá vão 10 anos 
onde o concelho de Espinho era 
então qualificado de forma tão 
desprezativa com palavras como 
estas “vivemos numa cidade vaga 
inerte e sem motivo” ou estas pé-
rolas também “vivemos numa ci-
dade desleixada sem brio que está 
feia e poluída em que as requalifi-
cações urbanas abrangem apenas 
uma parte da cidade e em que os 
passeios estão degradados sujos 
e ferrugentos em que os acessos  
principais e os jardins adjacentes 
estão perfeitamente moribundos 
e mais parecem saídos de uma 
qualquer cidade terceiro-mundis-
ta” ora ainda hoje concordo em 
absoluto com o que foi dito por 
estes senhores há dez anos pois 
com total verdade e realismo ve-
rifico que continuamos na mesma 
e daí o meu Viva a Espinho no mês 
em que se comemora a sua eleva-
ção a cidade e também um Viva ao 
Futuro porque acredito que temos 
gente capaz e competente para 
inverter este cenário actual

ufa cansei.
Correia de araújo 
O autor opta por escrever as sua crónicas 
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Correia de araújo
Jurista e empresário
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passa-se salão de cabeleireiro. 

bem localizado. em espinho.

ANúNCiO



 Última maré     13 Junho, 201916
Pub.


